

INTRODUCCION

El presente trabajo fue realizado por la Dirección General de Planificación del Trabajo, del Ministerio de Trabajo y Seguridad Social. Tiene como objetivo mostrar, a manera global, el comportamiento seguido por las variables ocupacionales en el período 1980 - 1985, con base en los resultados de la Encuesta de Hogares sobre Empleo y Desempleo, realizado durante los meses de julio en cada año respectivo.

Básicamente se pretende estudiar la evolución de la fuerza de trabajo, la ocupación y el resultante de la interacción de ambas variables, que da origen al desempleo abierto y a las formas de subempleo visible e invisible. Puesto que la fuerza de trabajo la constituye el conjunto de recursos humanos con que cuenta el país para aportar al proceso productivo de bienes y servicios, es imprescindible conocer en qué medida se da su aprovechamiento, con fin de implementar las políticas de empleo para hacer un uso más eficaz de ésta.